

Iglesia de Santiago Apóstol. Siglo XVIII

Esta iglesia fue financiada por el gremio de mareantes. Su función era la de hospedaje de peregrinos y capilla de Santiago y San Bartolomé. De ahí que la calle donde se ubica sea conocida como calle “del hospital” durante más de dos siglos.

En 1787 la iglesia fue adaptada para el culto a cargo del gremio. Se construyó la nave central y la “sacristía vieja”. En 1793 el gremio de mar contrató a Don Juan López Acevedo el retablo mayor. La capa dorada y la finalización de la obra sucedió dos años más tarde.

En 1805 Domingo Pérez Golpello vendió la campana pequeña actual por 250 pesetas (1,50 €). Esta campana perteneció a la fragata inglesa Jamaica. La campana grande actual se compró en 1808 y en 1851 se aumentó su tamaño.

En 1885 se añadió la nave izquierda a la iglesia. En ese momento también se realizaron otras reformas y compras de utensilios para realizar el culto parroquial.

En la esquina de la fachada principal se puede ver un reloj de sol hecho de pizarra.

En 1984 la localidad de Barres consiguió la independencia. Este hecho sirvió para convertir el templo en iglesia parroquial. Don Venancio Méndez Soto tomó posesión del cargo de párroco. El pueblo siguió luchando para que la parroquia fuese una realidad

definitiva. Esto se produjo con el nombramiento de Don Manuel Miranda de la Campa como párroco el 19 de julio de 1899.

En 1895, Don Esteban Suarez Cartavio costeó las obras que convirtieron la huerta del antiguo hospital en el atrio de la iglesia.